
Protokoll der Mitgliederversammlung des EWU LV Sachsen e.V.

Verein: Erste Westernreiter Union Landesverband Sachsen e.V.
Datum: Samstag, 13.01.2024
Ort: Western Inn 
                                           Fährstraße 3, 01665 Klipphausen

Zeit: 17 Uhr Einlass 
Beginn:               17:40 Uhr
Teilnehmer:  Anwesende gesamt: 89 

Anwesende Mitglieder: 82
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 79 

Versammlungsleiter: Dorothea Ehrlich
Tagesordnung: TOP 1: Begrüßung durch den Vorstand

TOP 2: Jahresrückblick 2023 & Jahresvorschau 2024
TOP 3: Finanz- und Kassenbericht 2020

Bericht der Kassenprüfer & Entlastung des Vorstandes
Finanzplan 2024

TOP 4: Wahl der Kassenprüfer/innen
TOP 5:   Wahl des Vorstands
TOP 6: Wahl der Delegierten
TOP 7:   Ehrungen, Abendessen Buffet

Die 2. Vorsitzende Lisa Hartmann erklärt die Besprechungsregeln den Teilnehmern.

Zu TOP 1:

17:40Uhr
Begrüßung durch den Vorstand

Protokollführer: Auf Vorschlag der Versammlungsleiterin wird Laura Schumann zum Protokollführer gewählt.
Ja: 78 / Nein: 0/ Enthalten: 1

Die Vorsitzende, Dorothea Ehrlich eröffnet Uhr die Mitgliederversammlung, begrüßt die Erschienenen und stellt fest, 
dass die Versammlung entsprechend der Satzung einberufen wurde und beschlussfähig ist.
Hierauf gibt sie die im Einladungsschreiben mitgeteilte Tagesordnung bekannt.

Zu TOP 2:

17:41Uhr
Die 1. Vorsitzende Dorothea Ehrlich berichtet über die Arbeit des Vorstandes und der Funktionsträger im Jahr 2023:

 Partner Pferd

 JHV

 schöne vergangene Turniersaison

 Frühjahrstagung EWU Bund

 Jugendcamps (3 Camps 2023)

 Mitteldeutsche Landesmeisterschaft

 German Open

 Herbsttagung EWU Bund 

 DKMS Spendenübergabe 416,10€ 

Jahresausblick 2024:

Die 1. Vorsitzende Dorothea Ehrlich gibt Ausblick auf allgemeine Themen für 2024

 Januar: Jahreshauptversammlung mit Vorstandwahlen

 Februar: Partner Pferd Messe

 März: Frühjahrstagung EWU Bund 

 April-August: anstehende Turniersaison und Termine

 Landesmeisterschaft Sachsen und Thüringen

 September: German Open

 Oktober/November: Herbsttagung EWU Bund 



17:45 Uhr

Jule Stiebritz bespricht die geplanten Turnierdaten. Leider kam es zu Auseinandersetzungen zwischen den Veranstaltern
untereinander und mit dem Vorstand bei der Bekanntgabe der Termine. Jeder Turnier Veranstalter hat nun die 
Möglichkeit seine Sicht der Dinge innerhalb von Zwei Minuten den Mitgliedern mitzuteilen. Die Veranstalter haben sich 
während der Veranstalterversammlung mit dem Vorstand geeinigt, dass die Mitglieder entscheiden sollen, ob die 
geplanten Termine so bleiben oder überprüft werden sollen.

Kathleen Ullrich-Metzner von der Anlage „Silver Rock Ranch“ beginnt: Sie gibt bekannt, dass ihr Turniertermin immer im 
Juni statt gefunden hat. Sie gibt ihr Stimmungsbild zur geplanten LM, sie habe ihr Team bestellt, Partner benachrichtigt 
und ihre Arbeitsabläufe darauf abgestimmt. John und Kathleen haben ihre Stellungnahme per E-Mail gesendet zur 
Lösungsfindung. 

Isabell Kloust von der „ISARO-HILL-RANCH“ : Sie hat den Turnierplan am 18.10.2023 gelesen und festgestellt „geht gar 
nicht“. Die LM war immer nach den großen Turnieren (damit sind die AQ Turniere gemeint). Sie sieht das Problem, dass 
viele Leute in kurzer Zeit zum Turnier fahren müssen. Möchte, dass John Metzner und Kathleen Ullrich-Metzner (aus 
Elterlein) das LM Turnier mit dem C Turnier tauschen. Aus Tierschutzgründen findet sie, dass zu nahe Termindaten nicht 
gut sind. Zudem will sie nicht in einem Monat auf mehrere Turniere fahren, aber dennoch gern alle Turniere des LV 
Sachsen besuchen. 

Claus Georgi von der Anlage „Westernreitstall Georgi“ : Er stimmt Isabell zu, keiner möchte Elterlein ein Turnier 
wegnehmen und findet, dass es Isabell Kloust gegenüber nicht fair ist, dass kurz vor ihrem AQ Turnier die LM stattfindet.
Ursprünglich wurde laut seiner Aussage zum Veranstalter Treffen besprochen, dass Er (Cunersdorf) die LM bekommt. Er
bittet Elterlein ebenfalls, das Turnier zu verschieben. 

Jule übernimmt das Wort und bittet um Abstimmung:

Stimme für wie geplant durchgeführen: 21
Neuer Termin und überprüfen: 31
Enthaltung: 27

Der LM Termin wird vom neuen Vorstand in nächster Zeit übeprüft.

17:50 Uhr
Die Jugendwartin Jule Stiebritz gibt Ausblick auf die Jugendarbeit, Regelbuchänderungen

 Regelbuchänderungen nachzulesen auf der EWU Bund Seite 

 Bundescamps: 14.-17. März Bundesjugendcamp 2024 in Kreuth

 11./12. November Erwachsenencamp in Lamspringe

 Jugendarbeit:

 Umfrage mit Wünschen und Feedback vorbereitet – um Planung zu verbessern 

 Termine für 2024 sind noch nicht festgelegt, da der Posten neu besetzt wird

Zu TOP 3:

18:04Uhr
Präsentation Finanz- und Kassenbericht 2023:
Die Kassenwartin Julia Groh und die Vorsitzende Dorothea Ehrlich informieren die Anwesenden über die finanziellen 
Angelegenheiten des Vereins im Jahr 2023 und legen den Kassenbericht vor.

 Einnahmen: 48.673,03 € (Plan: 37.800,00 €)

 MG-Beiträge

 Förderungen durch Landessportbund

 Messezuschuss

 Sonstige Einnahmen

 Ausgaben: 47.641,82 € (Plan: 45.500,00 €)

 MG-Beiträge, die beim Bund bleiben

 Aufzeigen der Einzelposten

 Erklären der Abweichungen

 Ergebnis: 1.031,21 € (Plan: -7.700 €)

 Kontostand zum 31.12.2023: 26.155,99€

 Stand Handkasse zum 31.12.2023: 654,94 €



18:09 Uhr
Bericht der Kassenprüfer
Die Kassenprüfer Michael Faßbinder und Anja Wunderlich erteilen ihren Prüfbericht. Ergebnis: Alles korrekt, keine 
Beanstandungen

 6.01.2024 Prüfung durch Michael Fassbinder und Anja Wunderlich und Julia Groh in Chemnitz

 Vorschlag Entlastung des Vorstands

Entlastung des Vorstands:
Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Vorstands:

Die Abstimmung wird durchgeführt:

 Ja-Stimmen: 77

 Nein-Stimmen: 0

 Enthaltungen: 2
Beschluss: Der Vorstand wird für 2024 entlastet.

18:11 Uhr
Die Vorsitzenden Dorothea Ehrlich und die Kassenwartin Julia Groh stellen des Weiteren den Finanzplan des Vereins für
das Jahr 2024 vor.

 Einnahmen: 44.580,00 €

 Ausgaben: 49.300,00 €

 Geplantes Ergebnis: -4.720,00 €

Die 1. Vorsitzende Dorothea Ehrlich ruft zur Diskussion der Finanzplanung 2024 auf.

Isabell Kloust merkt an, dass mehr Geld für die Jugendarbeit eingeplant und ausgegeben werden sollte.

Die Abstimmung wird durchgeführt:

 Ja-Stimmen: 73

 Nein-Stimmen: 0

 Enthaltungen: 6
Beschluss: Der Finanzplan 2024 ist genehmigt.

Zu TOP 4:

18:14 Uhr
Wahl der Kassenprüfer
Vorschlag Kassenprüfer durch Julia Groh und Dorothea Ehrlich:

 Michael Faßbinder

 Julia Groh

Dorothea Ehrlich bittet um Abstimmung:

Gewählt werden Julia Groh und Michael Faßbinder, 
Ja-Stimmen: 79
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

Michael Faßbinder, Julia Groh nehmen die Wahl an. 

Zu TOP 5: Wahl des Vorstandes  

18:17 Uhr

Dorothea Ehrlich nimmt Abschied vom Ehrenamt und bedankt sich bei den Mitgliedern für die vergangenen Jahre. 

Ebenso bedankt sie sich beim erweiterten Vorstand für die geleistete Arbeit. Sie weist darauf hin, dass ein Ehrenamt 

sehr viel Verantwortung mit sich bringt, in der Freizeit erfüllt wird und es sehr wichtig ist, dass Mitglieder neben Kritik und 

Feedback unbedingt auch Lob und Lösungsvorschläge durch aktive Mitarbeit einbringen sollten. Lisa Hartmann bedankt 

sich anschließend bei den Mitgliedern für die erfüllende und spannende Zeit. Laura Schumann bedankt sich für die tolle 

Zeit und ermutigt jeden, sich ehrenamtlich zu engagieren. Ebenso verabschiedet sich Julia Groh vom Amt der 

Kassenwartin und bedankt sich für die tolle Zusammenarbeit im gesamten Vorstand. 



Als Wahlleitung wird Mathias Kirchner vorgeschlagen. Er erfragt ob eine geheime Wahl oder offene Wahl erfolgen soll, 
Isabell Kloust und Rolf Trommer wünschen eine geheime Wahl. Sobald ein Mitglied eine geheime Wahl wünscht, 
müssen alle anderen Mitglieder ebenso geheim wählen.

Die Wahl wird vorbereitet. 

Im Anschluss stellen sich die neuen Kandidatinnen vor. Es kandidieren Jule Stiebritz, Jessica Czaja, Carolin Tamme, 

Elisabeth Hartkopf und Nicole Möritz.

Anschließend erfragt Mathias als Wahlleiterin, ob es weitere Interessenten aus der Mitgliederschaft gibt. 

Es folgt die Wahl des 1. Vorsitzenden. Eine Kandidatin ist Jule Stiebritz. Die zweite Kandidatin ist Jessica Czaja.  

Beide stellen sich vor. Die geheime Wahl beginnt, jedes Mitglied hat eine Stimme um eine der beiden Kandidatinnen zu 
wählen. Brenda Esfeld und Michael Tarrach zählen die Stimmen aus:

• Stimmen Jule Stiebritz: 35

• Stimmen Jessica Czaja: 35

Die Wahl wird bei Gleichstand erneut durchgeführt:

• Stimmen Jule Stiebritz: 40

• Stimmen Jessica Czaja: 34

Jule Stiebritz bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen und nimmt die Wahl an.

Die Wahl des 2. Vorsitzenden beginnt. Eine Kandidatin ist Carolin Tamme. Die zweite Kanditatin ist Elisabeth Hartkopf.

Die Mitglieder geben geheim ihre Stimme ab.

Michael Tarrach und Brenda Esfeld zählen die Stimmen aus:

• Stimmen Carolin Tamme: 45

• Stimmen Elisabeth Hartkopf: 30

•

Carolin bedankt sich für das Ergebnis und nimmt die Wahl an.

Die Wahl des Kassenwarts beginnt. Einzige Kandidatin ist Nicole Möritz. Da sie leider nicht persönlich anwesend sein 

kann, ist sie über einen WhatsApp Videoanruf zugeschaltet. Das Ergebnis der Wahl ist wie folgt:

• Dafür:  79
• Dagegen: 0

• Enthalten: 0

Nicole nimmt die Wahl an.

Mehrere Mitglieder und auch der alte Vorstand beglückwünschen die Damen zu den Wahlergebnissen und wünschen 

viel Erfolg und Freude bei der Ausführung des neuen Amtes.

19:32 Uhr

ZU TOP 6: Wahl zur Delegierten-Konferenz

Dem Verein stehen nach den Statuten der Bundes EWU drei Delegiertenplätze für die jährliche Delegierten-Konferenz 
im Rahmen der Herbsttagung zu.

Dorothea Ehrlich informiert zum Aufgabenbereich eines Delegierten.

Wahlvorschläge: Jule Stiebritz, Carolin Tamme, Viktoria Möritz
 
Die Abstimmung findet öffentlich statt.



Gewählt werden Jule Stiebritz, Carolin Tamme, Viktoria Möritz
o Ja-Stimmen::

 Jule Stiebritz: 78
 Carolin Tamme: 78
 Viktoria Möritz: 78

o Nein-Stimmen:

 Jule Stiebritz: 0
 Carolin Tamme: 0
 Viktoria Möritz: 0

o Enthaltungen:

 Jule Stiebritz: 1
 Carolin Tamme: 1
 Viktoria Möritz: 1

Jule Stiebritz, Carolin Tamme und Viktoria Möritz nehmen die Wahl als Delegierte des LV Sachsen an.

19:37 Uhr

Die neue 1. Vorsitzende Jule Stiebritz übernimmt die Versammlungsleitung. Sie beruft Viktoria Möritz in den erweiterten 

Vorstand als Pressewartin. Jugendwartin wird Antje Tarrach. Breitensportbeauftragte ist Cindy Gänsler. 

Die Versammlung wird durch das Abendessen unterbrochen und zu einem späteren Zeitpunkt fortgesetzt. 

Zu TOP 7

20:48 Uhr
Jule Stiebritz und Carolin Tamme werden vom alten Vorstand Lisa Hartmann und Dorothea Ehrlich beim ehren der 
Sieger/innen und Platzierten aus Cup und Trophy 2023 unterstützt. 
Außerdem werden die Pferde-Medaillien in Bronze, Silber und Gold vergeben. Zudem werden die Sieger/innen des 
Senioren Cups, Horse and Dog Trails, des Walk-Trott Cups und des LK 3 Sport Awards geehrt.

CUP:
• WHS: Kristin Sando & Ray Flashys Peponita
• Ranch Riding: Stefanie Wendt & Peppys Golden Olena
• Trail: Stefanie Wendt & Peppys Golden Olena
• WPL: Alida Petrov & Smart Royal Player
• Reining: Kathrin Kühne & Roosters Evolution
• SSH: Josefine Hänselmann & Smoking White Face
• Western Ranch Rail: Patricia Winzer & Yankee Cashier

TROPHY:
• LK 4B: Clara Häßelbarth, Amy Schöne, Julia Tomkiewcz
• LK 4A: Theresa Kaulfuß, Jenny Schulz, Kathrin Kühne
• LK 3B: Lena Neuber, Jolene Kloust, Viktoria Möritz
• LK 3A: Kristin Sando, Cassie Frohwerk, Michael Tarrach
• LK 2B: Mia Helene Hellwig, Ebigel Helm
• LK 2A: Silvia Seeland-Hänel, Lea Laetitia Krehfeld, Lisa-Maria Heinrich
• LK 1B: Antje Tarrach
• LK 1A: Jennifer Birke, Dorothea Ehrlich, Stefanie Wendt

Im Anschluss richtet die neue Jugendwartin Antje Tarrach ein paar Worte an die Jugendlichen, die ihre Wünsche und 
Anregungen mitteilen sollen, damit sie die Jugendcamps Wunsch gerecht planen kann.

Die Sitzung schließt um 21:10 Uhr.

gez.: Dorothea Ehrlich             gez.: Jule Stiebritz                                              gez.: Laura Schumann
Versammlungsleiterin bis 19:37Uhr             Versammlungsleiterin ab 19:37Uhr                 Protokollführerin


